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(Continúa en la página 2)

El reto de ser joven y católico
Enfrentar los desafíos y exprimir las oportunidades

La Entrevista: Mons. Florencio Roselló
Arzobispo de Pamplona y Obispo de 
Tudela: "La Diócesis de Segorbe-
Castellón me ha ayudado a ser el 
sacerdote que soy y entregarme al 
mundo de los pobres"

26 de noviembre de 2023

Las noticias de la semana:

En un mundo cada vez más secularizado, la experiencia de ser joven y católico en España presenta desafíos 
únicos y fascinantes. En medio de una sociedad en constante cambio, los jóvenes católicos están dando 
forma a su identidad espiritual, enfrentando preguntas difíciles y buscando maneras innovadoras de vivir su 
fe. Al examinar el panorama actual, observamos que los jóvenes exploran experiencias para mantener viva 
su fe católica en el contexto de la modernidad.

Ser joven y católico significa enfrentar desafíos, pero también ofrece oportunidades para la reflexión pro-
funda, el servicio a los demás y la construcción de puentes intergeneracionales. A medida que la sociedad 
evoluciona, los jóvenes católicos demuestran que la fe no solo sobrevive, sino que también florece en un 
mundo en constante cambio. 

www.obsegorbecastellon.es

La Basílica de Lledó acoge una Vigilia por 
los mártires diocesanos

La Diócesis celebra la VII Jornada 
Mundial de los Pobres
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Punto de mira
En la Diócesis de Segor-
be-Castellón observamos 
que la historia de fe de mu-
chos jóvenes es resiliente  
frente a un mundo que quie-
re dirigirlos hacia el hedonis-
mo. Frente a eso, ellos tratan 
de adaptarse al tiempo que 
les ha tocado vivir sin perder 
su esencia.
Camino Neocatecumenal, 
Cursillos de Cristiandad, Éfe-
so, Hakuna, Casa de la Mise-
ricordia, Scouts o Effetá es el  
entorno en el que muchos 
de nuestros jóvenes en-
cuentran el modo de vivir su 
fe y crecer espiritualmente 
de la mano de Dios. Los hay 

presión de la fe, la conexión 
con comunidades virtuales 
y la exploración de recursos 
espirituales. La fe también 
proporciona un marco ético 
sólido de compromiso social 
que, en algunos casos, les 
lleva a participar en volun-
tariados acercando el rostro 
de Jesús a los más pobres. 
En este curso pastoral, el Pri-
mer Anuncio es el objetivo al 
que nuestros jóvenes tam-
bién estan llamados para, 
desde una fe vivida y com-
partida, llevarla a otros para 
que Jesús se haga presente 
en la vida de tantos que vi-
ven perdidos y sin rumbo.

que participan activamente 
en eventos litúrgicos; otros 
que buscan expresar su fe 
de manera más personal, in-
cluso aquellos que  se unen 
en adoración y alabanza; 
y quienes, habiendo vivido 
una experiencia de encuen-
tro personal con Jesucristo 
animan a sus amigos a no 
perder la oportunidad de vi-
vir lo mismo. La tecnología, 
tan presente en estos tiem-
pos, deja también su sello en 
la experiencia de los jóvenes 
católicos. Redes sociales, 
aplicaciones y plataformas 
en línea se han convertido 
en herramientas para la ex-

Dios el protagonista principal en una preboda

seres queridos lo más importante de nuestra vida: 
Dios. Quisimos compartir con ellos una fe viva y 
vivida generando un espacio de encuentro con 
Cristo. Quisimos transmitirles nuestra propuesta, 
y por ello pensamos en hacer una adoración con 
canciones de Hakuna, acompañada por una me-
ditación sobre el matrimonio para que pudieran 
descubrir esta nueva realidad. Fue espectacular 
rezar todos juntos y ver como ellos rezaban por 
nosotros. También fue una gran ocasión para que 
todos aquellos que quisieran se pudieran con-
fesar y preparar su alma para el día de la Misa. 
Muchos se confesaron, de hecho algunos ha-
cía mucho que no lo hacían, y esto fue precioso.  
Una de las cosas que más nos emocionó y nos 
sigue emocionando al recordarlo, fue ver el res-
peto, el cariño, la solemnidad, y el amor con la 
que acogieron la preboda nuestros amigos y fa-
miliares, creyentes y no creyentes. El silencio y el 
respeto que hubo durante la hora de adoración 
superó nuestras expectativas y fue una caricia de 
Dios para nosotros mismos.
Como anécdota, hubo quien estuvo días sin po-
der quitarse de la cabeza la canción "La miseri-
cordia” de Hakuna. Una muestra de que el amor 
vence siempre.

Pau y Cristina, se casaron el pasado mes de agos-
to en La Vall. Como suele ser habitual en los úl-
timos años, antes de su enlace, organizaron una 
fiesta "preboda" para sus invitados. Se trata de una 
práctica muy común en otros países que cada vez 
es más habitual en España. La fiesta no es más 
que una comida, cena o picoteo en la víspera de 
la celebración, para que amigos y familiares de 
los novios puedan conocerse. En el caso que nos 
ocupa, testimoniado por los propios contrayentes, 
Dios, fue el protagonista para sorpresa de todos, 
en especial de los invitados no creyentes.
"En el momento en el que Dios nos llamó a en-
tregar nuestras vidas en matrimonio y convertir-
nos en una sola carne empezamos a pensar en 
cómo queríamos que fuese nuestra boda. Des-
de el primer momento teníamos una cosa clara: 
queríamos que Dios estuviese en el centro y fue-
se el protagonista. Aunque en algunas ocasiones 
es difícil, porque el mundo tiene una propuesta 
muy sugerente, la dirección espiritual y la vida de 
oración han sido claves para recorrer el camino 
que Dios tenía pensado para nosotros. Cuando 
organizamos la preboda y la Misa de la boda lo 
vimos como una oportunidad enorme para hacer 
apostolado. Para transmitirles a nuestros amigos y 
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Cristo, Rey de la verdad, el amor y la vida”

Queridos diocesanos: 

Este último domingo del 
año litúrgico celebramos 
la fiesta de Jesucristo, Rey 
del Universo. Jesús mis-
mo se declara Rey ante 
Pilatos en el interrogatorio 
que le hizo cuando los ju-
díos se lo entregaron con 
la acusación de que había 
usurpado el título de ‘rey 
de los Judíos’. “Tu lo dices, 
yo soy rey” contesta Jesús 
a Pilatos, y añade “pero mi 
reino no es de este mun-
do” (cf. Jn 18, 36-37). En 
efecto, el reino de Jesús 
nada tiene que ver con los 
reinos de este mundo. No 
busca el poder ni preten-
de imponer su autoridad; 
no se apoya en ejércitos 
tradicionales o mediáti-
cos, no compra volunta-
des. Jesús no vino a do-
minar sobre las personas 
o los pueblos, sino a ser-
vir y entregar su vida para 
salvar a la humanidad de 
la esclavitud del pecado 
y de la muerte, para re-
conciliarnos con Dios, con 
nosotros mismos, con los 
demás y con la creación 
entera.
Jesús es Rey porque ha 
venido a este mundo para 
dar testimonio de la ver-
dad. “Yo para esto he na-
cido y para esto he venido 
al mundo; para ser testigo 
de la verdad. Todo el que 
es de la verdad, escu-
cha mi voz” (Jn 18, 37). La 
verdad que Cristo vino a 
testimoniar al mundo es 
que Dios es Amor. Jesús 
nos descubre la verdad 
más profunda del ser hu-
mano, del mundo y de la 
historia: la verdad de Dios 
para nosotros y la verdad 
de nosotros para Dios. La 
verdad que Jesús procla-
ma es que Dios es nuestro 
origen y nuestro destino 

en el plan de Dios; somos 
creados por Dios por puro 
amor y estamos llamados 
a ser amados eternamen-
te por Él, participando 
para siempre de su vida. 
Sólo Dios es capaz de 
llenar nuestro deseo in-
nato de ser amados, de 
ser felices plenamente 
y para siempre. Por eso, 
porque Jesús nos descu-
bre la verdad más honda y 
universal de nuestros co-
razones, todos los que la 
escuchan con buena vo-
luntad, la acogen con fe 
en su corazón y le siguen. 
Toda la existencia de Je-
sús, desde su encarna-
ción a su muerte y resu-
rrección, es relevación de 
Dios y de su amor. Cristo 
es el amor encarnado de 
Dios. De esta verdad dio 
pleno testimonio con la 
entrega de su vida hasta el 
final por amor a los hom-
bres. La Cruz es el ‘trono’ 
de Cristo Rey desde el 
que manifiesta la sublime 
realeza de Dios-Amor: Je-
sús, el Hijo de Dios, ofre-
ciéndose como expiación 
por el pecado del mun-
do, venció el dominio del 

‘príncipe de este mundo’, 
príncipe de la mentira y de 
la muerte, e instauró defi-
nitivamente el Reino de 
Dios. Desde este momen-
to, la Cruz se transforma 
en fuerza salvadora, en 
árbol de la Verdad y de la 
Vida, en fuente del Amor, 
en motor del perdón y de 
la reconciliación.  Lo que 
era instrumento de muer-
te se convierte en triunfo y 
causa de Vida. Este Reino 
se manifestará plenamen-
te al final de los tiempos, 
después de que todos los 
enemigos, y por último la 
muerte, sean sometidos a 
Dios.  
Cristo Jesús reina des-
de el madero de la Cruz, 
dando su vida, sirviendo, 
perdonando, reconcilian-
do, amando a los hom-
bres hasta el extremo. En 
la Cruz, que unos prohí-
ben en espacios públicos 
y otros mancillan o rein-
terpretan para hacerla 
desaparecer de nuestra 
vista, está toda la Verdad, 
de la que Cristo es fiel tes-
tigo. En la Cruz, Cristo nos 
muestra cómo es Dios y 
cómo ama sin límite a sus 

criaturas. En la Cruz reco-
nocemos, de manera cla-
ra y sin complejos, el amor 
sin límites de Dios por 
todos los hombres. De la 
Cruz brota el Primer Anun-
cio de nuestra fe: Cristo te 
ama, Cristo ha muerto y ha 
resucitado por ti y por mí, 
para que creyendo en Él 
tengamos Vida, eterna y 
feliz. Esta es nuestra ver-
dad más profunda, que 
está destinada a todos, 
y que ha ser anunciada 
también a nuestros jóve-
nes de hoy.  
La Cruz es la señal clara 
de un amor que lo trans-
forma y vivifica todo, que 
da sentido a todo y es-
peranza a la humanidad. 
Cristo en la Cruz es el Sí 
definitivo e irrevocable 
de Dios al hombre, a cada 
hombre y mujer, a ti y a mí. 
La Cruz es el núcleo y el 
motor de la experiencia 
cristiana y de toda vida 
cristiana. Estamos llama-
dos a dejarnos encontrar 
por el amor de Dios en 
Cristo vivo: un amor que 
transforma y da horizonte 
y sentido a la existencia, 
un amor que sana nues-
tras heridas y perdona 
nuestros pecados y faltas 
de amor, y un amor que 
nos abre las puertas a una 
vida eterna y feliz. 
Cristo vivo, Rey de la ver-
dad, del amor y de la vida, 
está a nuestra puerta y 
llama. Él viene hoy al en-
cuentro de todos. Él se 
propone pero nunca se 
impone. Él nos ofrece la 
verdad que nos hace li-
bres, la esperanza que 
abre el futuro y no defrau-
da, el amor sin límites que 
todo lo renueva y la vida 
plena y sin fin. “Todo el 
que es de la verdad escu-
cha mi voz”, nos dice Je-
sús (cf. Jn 18, 37). 

Con mi afecto y bendición

"Él viene hoy al encuentro de todos. 
Él se propone pero nunca se impone"
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El pulso de la Diócesis

8 Mercadillo solidario de Manos Unidas.  Como cada 
año y a muy pocos días para vivir el Adviento, la ONG 
de la Iglesia pone a nuestra disposición su mercadillo 
para recaudar fondos que se destinarán a los proyec-
tos en los que colaboran. Se pueden adquirir todo tipo 
de objetos en beneficio de los más necesitados.

8 El obispo recibe la felicitación del presbiterio y 
de la curia diocesana. El palacio episcopal acogió 
la celebración en la que el Vicario General, D. Javier 
Aparici, trasladó en nombre de todos el deseo de que 
"Jesucristo le colme de revitalizadas fuerzas para que 
pueda progresar en su actividad pastoral".

8 El anuncio del kerigma centra la reunión del 
clero joven. El encuentro tuvo lugar en el Seminario 
Redemptoris Mater y la charla corrió a cargo del rec-
tor, D. Pablo Vela. Por el anuncio del Evangelio, dijo, 
“se gestan hombres a la fe, con una naturaleza nueva, 
verdaderos cristianos, que son imagen de Cristo".

8 La Arciprestal de Vila-real acoge el retiro men-
sual de sacerdotes.  El sacerdote operario diocesano 
Emilio Lavaniegos fue el encargado de dirigir la me-
ditación sobre el tema de la homilía kerigmática que 
privilegia el Primer Anuncio de la fe en la asamblea 
litúrgica.

8 Oración por la paz. Organizada por la Orden Fran-
ciscana seglar de Vila-real, tuvo lugar en la la iglesia 
de los PP. Franciscanos y congregó a fieles de todas 
las confesiones religiosas (Islam, cristianos ortodoxos, 
cristianos evangélicos y cristianos católicos) presen-
tes en la ciudad, rezando juntos la oración de S. Fran-
cisco de Asís “Señor, hazme instrumento de tu paz”.

8 Profesión de votos solemnes. La Parroquia de San 
José Obrero acogerá la celebración en la que Fray John-
ny Alberto Chacón, de la Orden de la Merced. profesará 
sus votos solemnes, en una ceremonia que tendrá lugar 
el próximo 2 de diciembre, a las 17h de la tarde. Desde 
la Provincia de Aragón se invita a la participación en esta 
celebración que es de alegría para toda la Diócesis.
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El pulso de la Diócesis

Carlos Vizoso; ofreció una 
charla sobre la pastoral 
vocacional en el contexto 
social actual y las dificul-
tades que se encuentran. 
Del mismo modo se ex-
puso información respec-
to al número de semina-
ristas de la Diócesis y la 
formación que reciben. El 

Consejo también abordó 
la presentación del “Pro-
tocolo de prevención y ac-
tuación en casos de abu-
sos sexuales a menores y 
personas equiparadas le-
galmente” y el Código de 
Buenas Prácticas. 
Cabe destacar que el Pro-
tocolo está publicado en 

D. Casimiro urge al Consejo Presbiteral a “trabajar sin demora” en la vocación cristiana

la web diocesana y que la 
Diócesis ha editado 2000 
ejemplares para su distri-
bución. Por otra parte, el 
Vicario General, D. Javier 
Aparici, a instancias de 
nuestro Obispo, ha inicia-
do una ronda de reunio-
nes con los arciprestaz-
gos con el fin de darlo a 
conocer y presentarlo. En 
las mismas, se convoca 
a sacerdotes, religiosos, 
profesores de religión, 
claustro de los colegios 
diocesanos, catequistas, 
responsables de grupos 
juveniles o apostólicos, 
juntas de las cofradías y 
todos los miembros de 
la comunidad diocesana 
que realizan cualquier tipo 
de actividad con menores 
y personas equiparadas 
legalmente.

Fue durante la reunión 
del Consejo Presbiteral 
que se celebró el pasa-
do 14 de noviembre en el 
Seminario Mater Dei. La  
vocación cristiana ocupó 
gran parte de la sesión en 
la que el Obispo resaltó la 
importancia de trabajar en 
la pastoral vocacional, in-
dicando que “toda acción 
pastoral debe estar orien-
tada al discernimiento y 
debe estar puesta en el 
centro de la Evangeliza-
ción y del Primer Anuncio”. 
Del mismo modo se refirió 
a que la vocación cristiana 
también incluye el matri-
monio, recordando que 
“cada vez son menos los 
matrimonios que lo viven 
así”. En este sentido, el 
rector del Seminario Dio-
cesano “Mater Dei”, D. Juan 

ta en la imagen superior, 
que estará abierta hasta el 
próximo 27 de diciembre. 
La peregrinación tendrá 
un coste aproximado de 
555€ (variará en función 
de los inscritos) e incluye 
el viaje en autobús (ida y 
vuelta) con parada en Pa-
dua (a la ida)  y en Géno-
va (a la vuelta), así como 
media pensión. Será la 35 
edición de este Festival, 
conocido como Mladifest, 
que reune cada año a mi-
les de peregrinos de casi 
80 países diferentes. Más 
información: Éfeso (Elena 
Llansola) 663 70 32 81.

La peregrinación coinci-
dirá con el Festival de la 
Juventud que, cada año se 
celebra en este pequeño 
municipio de Bosnia y que 
en esta ocasión será del 29 
de julio al 8 de agosto.
El grupo Éfeso, vinculado 
a la Parroquia de Santa 
Joaquina de Vedruna, son 
los encargados de la orga-
nización en colaboración 
con la Delegación Dioce-
sana para la Infancia y la 
Juventud.
Para participar es necesa-
rio acceder al formulario 
de inscripción a través del 
código QR que se adjun-

La Delegación diocesana para la Juventud 
organiza una peregrinación a Medjugorje

y en la belleza del matri-
monio y la familia. Tendrá 
lugar en el Seminario Dio-
cesano Mater Dei, del 19 
al 21 de enero de 2024, 
y por el enriquecimiento 
que supone, la logística 
está diseñada para que 
asista toda la familia, con 
especial atención a los 
niños y jóvenes mientras 
sus padres asisten a cla-
se. Persona y Familia es 
una asociación creada en 
el año 2000, dedicada a 
la promoción social, la in-
vestigación y la formación 
sobre el matrimonio y la 
familia.

La Asociación Persona y 
Familia ha organizado en 
Castellón la iniciativa de 
formación “La promesa, 
forma del amor”. Está in-
sertada dentro del pro-
grama del Diploma de 
Especialización en Pasto-
ral Familiar, inspirado en 
la Teología del Cuerpo de 
San Juan Pablo II, y está 
destinado a matrimonios, 
novios, sacerdotes, con-
sagrados, seminaristas y 
todas aquellas personas 
que adviertan la importan-
cia de la pastoral familiar 
y quieran profundizar en 
el misterio, en la verdad 

Iniciativa formativa para profundizar en la 
belleza del matrimonio y de la familia 
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Las noticias de la semana
Vigilia de oración en memoria de los mártires de la Diócesis en la Basílica del Lledó

La Basílica de Ntra. Sra. 
del Lledó acogió, el pa-
sado viernes 17 de no-
viembre, una Vigilia de 
Oración a los Mártires 
Diocesanos, organizada 
por la Delegación para 
las Causas de los Santos. 
Estuvo presidida por el 
Prior, D. Joaquín Guilla-
món, y dirigida por el De-
legado, D. Recaredo Sal-
vador. Fue en el templo 
dedicado a la Patrona de 
la ciudad de Castellón 
con motivo de la cele-
bración del Año Jubilar 
Mariano por el centena-
rio de su coronación. Los 
asistentes se unieron en 
oración a los mártires de 
la causa diocesana que 
forman el SdD Miguel 
Serra Sucarrats, Obispo, 
y 213 compañeros, que 

abarca a mártires de dis-
tintos lugares de nuestra 
Diócesis durante el S. XX. 
Siendo inocentes fueron 
asesinados por odio a 
la fe, porque eran cató-
licos. Vencieron al mal 
con el bien, perdonando 
a sus verdugos, y son 
para todos nosotros todo 

un ejemplo de perdón y 
de paz. La Vigilia sirvió 
para conocer el testimo-
nio de tantos sacerdotes, 
religiosos y laicos que, 
en circunstancias muy 
difíciles, antepusieron 
la confianza en Dios por 
encima de cualquier otra 
cosa, viviendo su fe has-

ta el final, sin renunciar 
a ella, perdiendo la vida 
por amor a Jesucristo. 
Con la proclamación del 
libro del Apocalipsis (7) 
y del Evangelio de San 
Juan (12, 24-26), y en ora-
ción ante el Santísimo 
Sacramento, se siguió 
el testimonio, la vida 
y el martirio de algu-
nos de estos hermanos 
nuestros en la fe, «esos 
son los que vienen de 
la gran tribulación; han 
lavado sus vestiduras y 
las han blanqueado con 
la sangre del Cordero». 
Consulta el apartado 
"Mártires Diocesanos" de 
la web (obsegorbecas-
tellon.es) para conocer 
quienes son nuestros 
mártires y su historia de 
amor por Jesucristo.

D. Casimiro, en la VII Jornada Mundial de los Pobres: «ellos nos evangelizan a nosotros, 
nos muestran el rostro de Cristo Jesús, doliente y sufriente”

La Basílica de Ntra. Sra. 
del Lledó acogió la ce-
lebración el domingo 
pasado. Bajo el lema "No 
apartes tu rostro del po-
bre" participaron en la 
Eucaristía miembros de 
las diferentes entidades 
caritativas y sociales de 
la Diócesis, como Cáritas 
y Manos Unidas. Tam-
bién la alcaldesa de la 
ciudad y clavariesa de 
las fiestas del centenario, 
Dña. Begoña Carrasco.
Durante la homilía D. Ca-
simiro exhortó a poner 
al servicio de los demás 
cuanto hemos recibido, 
en especial en esta Jor-
nada, de aquellos que 
están más necesitados 
de nosotros. La finalidad 
de la Jornada “es que 

cada comunidad cristia-
na, cada cristiano, tome-
mos conciencia de que 
a través de nuestra vida, 
de nuestros hechos, he-
mos de ser signo del 
amor y de la misericordia 
de Dios ante el pobre y 
el necesitado”. “Los po-
bres no son una catego-

ría abstracta, un colecti-
vo anónimo, – explicó el 
Obispo – los pobres tie-
nen un rostro concreto, 
son personas, hombres, 
mujeres, ancianos, niños, 
niñas que sufren el dolor 
de la pobreza material, 
el dolor de la soledad, 
el dolor de no tener una 

vivienda digna, el dolor 
de no ver respetada su 
dignidad personal y tan-
tas y tantas otras reali-
dades que podemos ver 
en nuestro mundo”. Del 
mismo modo advirtió 
que "ellos nos evangeli-
zan a nosotros y mues-
tran el rostro de un Cristo 
doliente y sufriente". Con 
motivo de la celebración, 
la Conferencia Episcopal 
Española (CEE) y Cáritas 
han sumado de nuevo 
sus esfuerzos para mo-
vilizar a las comunidades 
cristianas y a toda la so-
ciedad en los objetivos 
de esta cita anual convo-
cada por el Santo Padre, 
que surgió en 2016 coin-
cidiendo con el cierre del 
Año de la Misericordia.



7

La Entrevista

¿Cómo recibió la noticia del nombramiento del Santo 
Padre?, ¿cuál fue su primera reacción? 
Mi primera reacción fue de sorpresa, porque ni en el más 
remoto de los sueños pensaba esta circunstancia. Es 
más, el señor Nuncio me tuvo que llamar tres veces, dos 
mensajes de texto y al final por teléfono, porque yo pen-
saba que era una broma. Pero bueno, por mí ser recorrió 
un escalofrío, por la confianza y por la responsabilidad. 
De sacerdote a arzobispo es un salto de vértigo. Pero lo 
vivo desde la oración, desde la paz y la serenidad, y voy 
saliendo de este vértigo y de este susto.

Usted dijo que “sí”. ¿Qué pesó más en ese discerni-
miento?
Le dije al señor Nuncio que necesitaba tiempo, una de-
cisión de este tipo no se decide en un día. Estuve varios 
días en oración, también consultando. Y luego dije que 
“sí” porque yo en mi vida siempre he dicho que “sí”. Dije 
“sí” a Dios en la primera llamada, dije “sí” a Dios a todos 
mis destinos, dije “sí” a trabajar en la cárcel, donde no 
hay mucha demanda, donde no hay mucha cola para 
trabajar en este medio, dije “sí” también a ser superior 
provincial, porque es una responsabilidad, y bueno, hoy 
me pide el Santo Padre este ministerio y también he di-
cho que “sí”. Mi vida siempre ha sido un “sí”, silencioso, 
pero “sí”.

¿Deja huérfanos a muchos presos?
Cuando el nombramiento se hizo público, tuve una ex-
periencia en la celebración de la Eucaristía del sábado 
y me ayudó a situarme. Me dije “no pierdas la referencia 
de quién eres y de dónde vienes”. Y la gente en la cár-
cel me dice “padre, pero al final se va, ¿no?”. El pobre, el 
sencillo, no valora los cargos, no valora la responsabili-
dad, no valora los primeros puestos. Valora el servicio, 
valora la persona. Entonces, los internos de la cárcel de 
Castellón no se han alegrado. Sienten que voy a dejar-
los, y para ellos eso es lo importante. Lo cual a mí me 
dice, “cuidado, vas y sigues estando sirviendo, nunca 
pierdas la referencia”. Y esto, pues, con tristeza lo tengo 
que reconocer. El pobre, el humilde no valora, no busca, 
no reconoce los puestos de honor, reconoce el servicio, 
reconoce la persona. 

¿Con qué espíritu afronta esta gran responsabilidad?, 
¿Cuáles son las bases sobre las que le gustaría edificar 
su episcopado?
Primero, por respeto y por comunión, es la de escuchar. 
Yo no puedo ir a una Diócesis que no conozco con un 
plan preconcebido, creo que no sería honesto. El segun-
do punto es la cercanía. Y como dije en la carta que en-
víe a la diócesis, me gustaría que los pobres sintieran a 
la Iglesia como su casa, no que los acojamos, sino que se 
sientan como en su casa.

¿Qué ha significado en su vida, en su vocación, en su 
ministerio la Diócesis de Segorbe-Castellón?
Aquí he estado en dos épocas distintas, recién ordenado, 
me ordené en el año 86, y vine en el 1987 a la Diócesis 
y estuve hasta el 94, y luego volví, desde 2015 hasta 
hoy. Son 15 años, casi la mitad de mi ministerio. La 
cárcel, donde trabajé mucho en la primera etapa, en la 
pastoral juvenil, con mucha ilusión, donde hay jóvenes 
ya mayores, ya casados y con hijos…, pero sobre todo 
siempre en la cárcel.  Seguramente Castellón será la 
portada del libro de mi vida. Me llevo mucho, mucha 
vida. Mucho de lo que soy lo debo a la Diócesis. D. José 
María Cases fue el obispo que me recibió, y me trató 
como un hijo. Y D. Casimiro, el obispo que me despide, 
me ha tratado como un hijo y ya casi como un hermano. 
De hecho, le he pedido que sea uno de los obispos que 
me van a ordenar. Para mí Castellón es afectivamente 
mucho. Me ha ayudado a ser el sacerdote que soy, sobre 
todo me ha permitido conocer y entregarme en el mundo 
de los pobres, especialmente en la cárcel. Yo a Castellón 
le debo mucho de lo que soy, y de lo que he vivido.

En esta nueva responsabilidad que va a iniciar, ¿va a 
echar de menos la prisión?
Evidentemente sí. Mi vida es corazón, es entrega. He 
puesto mucho corazón en muchas de mis actuaciones, 
en mucha gente, y que han formado parte de mi vida 
durante muchos años, aquí, en Alicante…, evidentemente 
echaré en falta esas conversaciones con presos, con las 
madres, echaré en falta esos juegos con los niños, hijos 
de presos, que en el fondo también me han ayudado y 
han despertado mucho la sensibilidad por el pobre, por 
el sencillo, por el humilde, que en el fondo es vivir el 
Evangelio encarnado en esta gente. Sí, lo voy a echar de 
menos.

¿Nos podría decir cuáles han sido sus primeras pala-
bras a la Iglesia de Navarra?
Primero compartir la sorpresa con ellos, porque entiendo 
que para ellos también ha sido una sorpresa que el 
Papa me envíe a esa diócesis. En segundo lugar, les he 
pedido ayuda para que me ayuden a ser el obispo que 
ellos necesitan. Y en tercer lugar les he dicho que quiero 
escuchar, que quiero conocer, que cuento con todo el 
mundo, porque como dijo el Papa Francisco en Lisboa, 
en la Iglesia caben todos.

"La Diócesis de Segorbe-Castellón 
me ha ayudado a ser el sacerdote 

que soy y entregarme al mundo
de los pobres"

Monseñor Florencio Roselló Avellanas, Arzobispo de Pamplona y Obispo de Tudela
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PRIMERA LECTURA
Ez 34,11-12.15-17

Esto dice el Señor Dios: «Yo 
mismo buscaré mi rebaño 
y lo cuidaré. Como cuida un 
pastor de su grey dispersa, 
así cuidaré yo de mi rebaño 
y lo libraré, sacándolo de los 
lugares por donde se había 
dispersado un día de oscuros 
nubarrones. Yo mismo apa-
centaré mis ovejas y las haré 
reposar -oráculo del Señor 
Dios-. Buscaré la oveja perdi-
da, recogeré a la descarriada;
vendaré a las heridas; forta-
leceré a la enferma; pero a la 
que está fuerte y robusta la 
guardaré: la apacentaré con 
justicia». En cuanto a vosotros, 
mi rebaño, esto dice el Señor 
Dios: «Yo voy a juzgar entre 
oveja y oveja, entre carnero y 
macho cabrío».
 

SALMO RESPONSORIAL
 Sal. 22

R/. El Señor es mi pastor, 
nada me falta.

SEGUNDA LECTURA
1Cor 15,20-26.28

Hermanos: Cristo ha resucita-
do de entre los muertos y es 
primicia de los que han muer-
to. Si por un hombre vino la 
muerte, por un hombre vino la 
resurrección. Pues lo mismo 
que en Adán mueren todos, 
así en Cristo todos serán vivi-
ficados. Pero cada uno en su 
puesto: primero Cristo, como 
primicia; después todos los 
que son de Cristo, en su ve-
nida; después el final, cuando 
Cristo entregue el reino a Dios 
Padre, cuando haya aniquila-
do todo principado, poder y 
fuerza. Pues Cristo tiene que 
reinar hasta que ponga a to-
dos sus enemigos bajo sus 
pies. El último enemigo en ser 
destruido será la muerte.
Cuando le haya sometido 
todo, entonces también el 
mismo Hijo se someterá al 

«Heredad el reino preparado para vosotros
desde la creación del mundo»

Jesucristo, Rey del Universo (2ª Semana del Salterio)
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que se lo había sometido 
todo. Así Dios será todo en 
todos.

EVANGELIO
Mt 25,31-46

En aquel tiempo, dijo Je-
sús sus discípulos: «Cuando 
venga en su gloria el Hijo del 
hombre, y todos los ángeles 
con él, se sentará en el trono 
de su gloria y serán reunidas 
ante él todas las naciones. 
Él separará a unos de otros, 
como un pastor separa las 
ovejas de las cabras. Y pondrá 
las ovejas a su derecha y las 
cabras a su izquierda.
Entonces dirá el rey a los de 
su derecha: "Venid vosotros, 
benditos de mi Padre; here-
dad el reino preparado para 
vosotros desde la creación 
del mundo. Porque tuve ham-
bre y me disteis de comer, 
tuve sed y me disteis de be-
ber, fui forastero y me hospe-
dasteis, estuve desnudo y me 
vestisteis, enfermo y me visi-
tasteis, en la cárcel y vinisteis 
a verme". Entonces los justos 
le contestarán: "Señor, ¿cuán-
do te vimos con hambre y te 

El Papa
de cerca

Sobre la cruz aparece una 
sola frase: «Este es el rey 
de los judíos». He aquí el 
título: rey. Pero observan-
do a Jesús, la idea que 
tenemos de un rey da un 
vuelco. Nos vendrá a la 
mente un hombre fuerte 
sentado en un trono con 
espléndidas insignias, un 
cetro en las manos y ani-
llos brillantes en los dedos, 
mientras dirige a sus súb-
ditos discursos solemnes. 
Esta es, más o menos, la 
imagen que tenemos en 
la mente. mirando a Jesús, 
vemos que Él es todo lo 
contrario:  no está sentado 
en un cómodo trono, sino 
más bien colgado en un 
patíbulo. El Dios que derri-
bó a los poderosos de su 
trono se comporta como 
siervo crucificado por los 
poderosos. Está adornado 
sólo con clavos y espinas, 
despojado de todo más 
rico en amor; desde el tro-
no de la cruz ya no instruye 
a la multitud con palabras, 
ni levanta la mano para en-
señar. Hace mucho más: 
en vez de apuntar el dedo 
contra alguien, extiende 
los brazos para todos. Así 
se manifiesta nuestro rey, 
con los brazos abiertos. 
Hoy celebramos un rey 
que “se hizo siervo para 
que cada uno de nosotros 
se sienta hijo. Pero también 
un rey que se dejó insul-
tar y que se burlaran de 
él, para que en cualquier 
humillación ninguno de 
nosotros esté ya solo, para 
que en todo crucificado de 
la historia esté la presen-
cia de Dios. Este es nues-
tro rey, el rey del universo, 
porque Él cruzó los más 
recónditos confines de lo 
humano; entró en la oscura 
inmensidad del odio y del 
abandono para iluminar 
cada vida y abrazar cada 
realidad.

Visita Pastoral a Asti
 (20- 11-2022)

Se hizo siervo
Papa Francisco

alimentamos, o con sed y te 
dimos de beber?; ¿cuándo te 
vimos forastero y te hospe-
damos, o desnudo y te ves-
timos?; ¿cuándo te vimos en-
fermo o en la cárcel y fuimos 
a verte?". Y el rey les dirá: "En 
verdad os digo que cada vez 
que lo hicisteis con uno de 
estos, mis hermanos más pe-
queños, conmigo lo hicisteis".
Entonces dirá a los de su iz-
quierda: "Apartaos de mí, mal-
ditos, id al fuego eterno pre-
parado para el diablo y sus 
ángeles. Porque tuve hambre 
y no me disteis de comer, tuve 
sed y no me disteis de beber, 
fui forastero y no me hospe-
dasteis, estuve desnudo y no 
me vestisteis, enfermo y en la 
cárcel y no me visitasteis".
Entonces también estos con-
testarán: "Señor, ¿cuándo te 
vimos con hambre o con sed, 
o forastero o desnudo, o en-
fermo o en la cárcel, y no te 
asistimos?". Él les replicará: 
"En verdad os digo: lo que no 
hicisteis con uno de estos, 
los más pequeños, tampoco 
lo hicisteis conmigo". Y estos 
irán al castigo eterno y los jus-
tos a la vida eterna»


